
Passive Voice

Пассивный залог



В английском языке существует два залога: активный 
(действительный) залог 
и пассивный (страдательный) залог 

Активный залог (Active 
Voice) - это 
грамматическая 
конструкция, которая 
показывает, что действие 
в предложении 
выполняется подлежащи
м.

⚫ His parents love him. – Его 
любят родители.

⚫ I did my homework 
yesterday. – Я сделал свое 
домашнее задание вчера.

Пассивный залог (Passive 
Voice) – это грамматическая 
конструкция, которая 
показывает, что 
подлежащее (кто? что?) не 
совершает действие 
самостоятельно, а 
испытывает действие на 
себе, является объектом 
действия. Тот (то), над кем 
(чем) совершается 
действие, 
называется passive subject.

⚫ He is loved by his 
parents. – Он любим 
родителями.

⚫ My homework was done by 
me yesterday. – Мое 
домашнее задание было 
выполнено мной вчера.



Формы пассивного залога
Пассивный залог образуется с помощью 

вспомогательного глагола to be и формы Past 
Participle (смыслового глагола в третьей 
форме). Только переходные глаголы могут 
образовывать формы пассивного залога.

Пассивный залог используется в нескольки 
временах, и для каждого из времен 
вспомогательный to be имеет свою особую 
форму. Пассивный залог не используется во 
временах группы Perfect Continuous и во 
времени Future Continuous.



Tense Active Passive

Present
Simple

Tom brings the package.
Том приносит посылку.

The package is brought.
Посылку приносят.

Past
Simple

Tom brought the package a 
day ago.
Том принес посылку день 
назад.

The package was 
brought two days ago.
Посылку принесли два дня 
назад.

Future
Simple

Tom will bring the package.
Том принесет посылку.

The package will be 
brought.
Посылку принесут.



Present
Continuous

Tom is writing a letter 
now.
Том пишет письмо сейчас.

The letter is being 
written right now.
Письмо пишут прямо 
сейчас.

Past
Continuous

Tom was writing a letter 
at 5 p.m. yesterday.
Том писал письмо вчера в 
пять часов вечера.

The letter was being 
written at 5 p.m. yesterday.
Письмо писали вчера в 
пять часов вечера.

Future
Continuous

Tom will be writing a 
letter tomorrow at 5 p.m.
Том будет писать письмо 
завтра в пять.

---
нет



Present
Perfect

Tom has already brought the 
package.
Том уже принес посылку.

The 
package has already been 
brought.
Посылку уже принесли.

Past
Perfect

Tom had brought the 
package before you came.
Том принес посылку до того, 
как ты пришел.

The package had been 
brought before you came.
Посылку принесли перед 
тем, как ты пришел.

Future
Perfect

Tom will have brought the 
package by 10 o'clock 
tomorrow.
Том принесет посылку к 10 
утра завтра.

The package will have been 
brought by 10 o’clock 
tomorrow.
Посылку принесут завтра к 
10 утра.



Present 
Perfect 
Continuous

Tom has been driving the car for 6 
hours.
Tом вел машину на протяжении 6 
часов.

---
нет

Past Perfect 
Continuous

I said that Tom had been driving a 
car for 6 hours.
Я сказал, что Том вел машину на 
протяжении 6 часов.

---
нет

Future 
Perfect 
Continuous

I will have been living here for 1 
year next month.
В следующем месяце будет год, 
как я тут живу.

---
нет



Future-in-
the-Past

Jack said that Tom would 
bring the package.
Джек сказал, что Том 
принесет посылку.

Jack said that the 
package would be brought.
Джек сказал, что посылку 
принесут.

To be 
going to

Tom is going to bring the 
package.
Том планирует принести 
посылку.

The package is going to be 
brought.
Посылку планируют 
принести.

Used to Tom used to bring the 
package.
Том (обычно) приносил 
посылку.

The package used to be 
brought by Tom.
Обычно посылка 
приносилась Томом.



Употребление Passive Voice



Отсутствие исполнителя
Passive Voice используется, если 

исполнитель действия не важен, не известен 
или очевиден из контекста.

I was robbed three weeks ago. – Меня ограбили 
три недели назад. (Мы не знаем, кем был 
грабитель.)

The tea is grown in India. – Чай выращивают в 
Индии. (Нам не важно, кто совершает 
действие.)

My meal has just been prepared at the 
restaurant. – Мою еду только что 
приготовили в ресторане. (Очевидно, что 
действие совершил повар.)



.
Если нужно указать на того, кто выполняет 

действие, то это лицо используется 
с предлогом by.

I am punished by my teacher. – Я наказан своим 
учителем.

The window was broken by Jack. – Окно было 
разбито Джеком.

The article will be written by us. – Статья будет 
написана нами.

Если вместо нас действие выполняет кто-то 
другой (чаще всего профессионал и за 
определенную плату), то 
используется конструкция have something done.



Действие важнее 
исполнителя

В пассивном залоге выражаются те действия, которые 
сами по себе важнее, чем их исполнитель. Например, 
описание событий в деловых письмах, статьях, новостных 
заголовках, инструкциях, рекламе.

80-year-old man was robbed near his apartment door 
yesterday. – Вчера восьмидесятилетнего мужчину 
ограбили прямо у двери его квартиры. (Новостной 
заголовок.)

A new school will have been opened by the beginning of this 
school year. – Новая школа откроется к началу этого 
учебного года. (Нам не важно, кто исполнитель.)

The milk is put to the specific container where it’s boiled at 100 
degrees Centigrade. – Молоко помещают в специальную 
емкость, где оно кипятится при 100 градусах по 
Цельсию. (Описание технологического процесса.)



Неблагоприятные события
Пассивный залог используется для описания 

неблагоприятных событий, чтобы не упоминать 
виноватых в произошедшем.

The window was broken. – Окно разбилось.  
The article has been written awfully. – Статья 

написана ужасно.
She is not mentioned at this list. – Её нет в этом 

списке.



Безличностные 
конструкции

В пассивном залоге используются 
безличностные конструкции – обороты, где 
не упоминается, кем или чем выполняется 
действие. Чаще всего они используются с 
такими глаголами 
как: think (думать), believe (верить), say (гов
орить), report (сообщать), know (знать), exp
ect (ожидать), consider (рассматривать), un
derstand (понимать).



My friends believe that John crashed the car. – Мои 
друзья верят, что Джон разбил машину.
It’s believed that John crashed the car. – Принято 
верить, что Джон разбил машину.
John is believed to have crashed the car. – Все 
думают, что Джон разбил машину.

My mother expects that I will pass the exam. – Моя 
мама ожидает, что я сдам экзамены.
It is expected that I will pass the 
exam. – Ожидается, что я сдам экзамен.
I am expected to pass the exam. – От меня 
ожидают сдачи экзаменов 



.
Пассивный залог часто используется 

с глаголами, которые требуют после 
себя предлогов: to speak to (говорить с), to 
talk to, of, about (разговаривать с, 
о), to look at, after (смотреть на, 
за), to laugh at (смеяться 
с), to send for (посылать 
за), to listen to (слушать), to rely (up) on (по
лагаться, доверять). В таких предложениях 
предлог ставится после глагола, а не 
перед существительным.



•The professor is 
listened to attentively. – Профессора слушают 
внимательно.

•This journal is being talked about now. – Об этом 
журнале сейчас говорят.

•Matt was laughed at when he was 
small. – Над Мэттом смеялись, когда он был 
маленьким.



Thank you for your 
attention!!

/


